

Saale-Zeitung.

Anzeigen werden die Sonntage... (Der Abdruck unserer Original-Artikel ist nicht gestattet.)

Nr. 18.

Halle a. d. Saale, Mittwoch den 11. Januar

1899.

Deutsches Reich.

Sof- und Personalnachrichten.

Berlin, 11. Jan. In dem Bericht des Kaisers beim kaiserlichen Hofstaat... (Bericht über die Reise nach Ostasien)

Die Kaiserin in empfang gehen im kaiserlichen Schloss... (Bericht über die Kaiserin)

Prinz Albrecht, der bekanntlich wegen einer leichten Erkältung am Sonntag in Potsdam zurückbleiben mußte, ist gestern Abend in Berlin einetroffen.

§ 2 des Zolltarifgesetzes.

Zu der Nachricht, daß der Bundesrat nicht abgeneigt sei, dem Vorschlag des Reichstages, den § 2 des Zolltarifgesetzes von 1874 aufzuheben, freizutreten, heißt die 'All. Corr.' anderen Darstellungen gegenüber hervor, daß dieser Vorschlag am 3. April 1897 vom Reichstage mit sehr großer Majorität und von den Mitgliedern aller Parteien gefaßt worden ist.

Er tritt die Frage an und hernach, daß lediglich der § 2 dieses Gesetzes beibehalten werden soll, die glatte ich auch namens meines Schwagers... (Diskussion über den Zolltarif)

Im Jahre 1897 wiederholte die Freisinnige Vereinigung den Antrag... (Antrag des Reichstages zum § 2 des Zolltarifgesetzes)

Die Produktentwerfer.

Nach wochenlangem Warten kennt man nunmehr die Reichsausschüsse, auf die das Verwaltungsverfahren sich stützt, um das Verbot der Versammlungen im Berliner Kreis... (Bericht über die Produktentwerfer)

Wahrscheinlich aber bestehen die Einrichtungen im Heiligengeisthospitale darin, daß in diesem Gebäude eine größere Anzahl von Comptoren sich befindet, eine große Anzahl von Mietern vorhanden ist. Die Gebäude in Berlin... (Bericht über das Heiligengeisthospitale)

Die Organisation der Wasserwerkverwaltung.

wird demnach aus den deutschen Handelstag beauftragt. Demnach wird, entsprechend einem am 2. Dezember gefaßten Beschlusse des Ausschusses, folgende Erklärung zur Annahme empfohlen werden: Die gesetzliche Aufgabe des Wasserwerks... (Bericht über die Wasserwerkverwaltung)

Gm. v. Müller's 'Reinigung'.

Einem Landesfürsten gleich, der sein Reich kerzeln, läßt sich jetzt der Oberpräsident von Schleswig-Holstein, Hr. v. Müller, durch Forderung, Entschärfen u. dgl. knüpfen, um so die 'Sympathien' einzuflechten... (Bericht über Gm. v. Müller's 'Reinigung')

und Gutsbesitzer des Kreises Haderleben, sofort genaue Ermittlungen darüber anzustellen, welche Personen in 1898... (Bericht über Gutsbesitzer)

Was kann diese Maßregel bezwecken? Sofern Auswanderer sich der Militärpflicht entziehen, greift in bekannter Weise das Strafverfahren gegen dieselben Platz. Im übrigen gehört das Recht, sich im Auslande aufzuhalten, zu den Grundrechten jedes Deutschen und jedes Preußen. Ferner berichtet man:

Nach Bekanntmachungen des Landrats und des Magistrats in Apolda werden die in Nordböhmen wohnenden... (Bericht über die Auswanderer)

Bisher hat man Ausländer in militärpflichtigem Alter nur noch aus dem Reich ausgewiesen, wenn dieselben sich durch ihre Abwesenheit von der Heimath der dortigen Militärpflicht entziehen. So wurde jüngst noch die Ausweisung von... (Bericht über die Ausweisung von Ausländern)

Die Schließung des bairischen Gesellschaftern Vereins in Apolda ist vom Staatsanwalt aufgehoben worden.

Saale und Kirch.

Presst. Herr in Jernalein in der 'Army-Ztg.' zur Nachrichtenvermittlung folgendes:

Die Anrede S. M. des Deutschen Kaisers an die evangelischen Geistlichen nach dem Gottesdienste in Sebelitz am Sonntag, den 30. October ist wohl von Seiten der Presse mehrfach wieder gegeben, theils, wie ich aus Aufzeichnungen selbst verstanden werden. Er. Majestät's Versicherung lautet nicht dahin, daß die evangelische Kirche, was den Verzicht der christlichen Liebespflicht betrifft, entpflichtet ist. Von Liebespflichten sprach Er. Majestät in dem Zusammenhang überhaupt nicht, auch nicht von evangelischer Liebespflicht, noch viel weniger kam ein Gehalt der Entschädigung nach dieser Richtung hin zum Ausdruck. Jenes Urtheil bedarf lediglich das orientalische Christentum in seiner gegenwärtigen traurigen Existenz und besonders die Christenheit in der Türkei, am wenigsten aber noch kein Evangelium... (Bericht über die Anrede des Kaisers)

Im Königliche Schloß befindet sich großer Lehrer mangel. Um denselben abzuhelfen, hat der Kultus- und Unterrichtsminister den Direktoren der Realhöfen mitgetheilt, daß das Ministerium nicht abgeneigt sei, am Seminar zu Dresden Friedrichsbad (Sachsen) Herbst 1899 eine Klasse von solchen Schülern, welche die Reifeprüfung an der Realschule zu mindestens fünf Jahren haben und die entsprechende Befähigung zum Schreibern besitzen, in einem dreijährigen Lehrgang zum Schreibern zu bilden, unter Beihilfe von dem Unterrichtsminister in der lateinischen Sprache und theilweiser Befreiung von Musik, oder Weiterbereiung der französischen Sprache, anstaltsweise zu beschließen. Die betreffenden Schüler werden in einem Lehrgang zu Dresden eine Vorlesung auf der unteren Stufe erwidern werden. Viele Schreibern haben bereits nach dem neuen Gehaltsgehalt die Lehrgangsbefreiung erwirkt, um tüchtige Schreibern zu erhalten.

Wirtschaftliches.

In Sachen der Fleischlieferungen für militärische Zwecke haben zwischen der Landwirtschaftsminister für die Provinz Brandenburg und der Landwirtschaftsminister für die Provinz Preußen Verhandlungen stattgefunden. Letztere hat die Kommissar einen Kommissar für die Lieferung bestellt. Es heißt u. a. darzu,...





